

## 釣りの秘訣

パート VI

### 釣りの歴史

①

#### 趣味

浜田広信(植田)

釣りの秘訣を数回にわたり述べてきた。これ以上書くと下手の長談義になる。この辺で終わりとしたい。最後に釣りの文化すな歴史を書いてみたい。

まず、文化ということについて辞典で調べてみると「世の中の開け進むこと。人類が自然を材料として一定の目的に従い理想を実現する過程すなわち新成・便利・発展」それは釣りにもいえる。陸においては船作脱穀機の発展をみて分かる。くしのような竹製から足踏である(今でも漁師には手釣りがある)。この手釣りでは釣り範囲が狭い。それで幕末から明治の初めころに、これを改良したのが土佐のギリ竿である。幕末土佐の藩主山内公の釣りの従者藩士戸直馬氏がギリ竿を発明し、舟から遠くへ投げて釣ができるようになつた。一大革命である。

ギリ竿というのは、当時は網糸を投げるつどギリギリと音を発したものでギリ竿の名ができた。以来明治・大正・昭和と土佐のギリ竿で名を広めた。終戦後は今日のリール竿に発展したが、原理は戸戸直馬氏のギリ竿にある。

文献によると、戸戸直馬氏は高知市中島町にて天保九年に生まれ、

約20年後、即ち明治20年に亡くなっています。

この間(下里正樹)▼メロドラマ(村

松友親)▼都市と田舎(宮田登)

▼青春(松崎連之助)▼地方自治

のはなし(中西啓之)▼倉橋由美

の間(下里正樹)▼メロドラマ(村

松友親)▼都市と田舎(宮田登)

▼青春(松